
 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 23 JANVIER 2018 

 

En exercice : 15  

Présents : 12   Date de la Convocation : 16 janvier 2018 

Votants : 12   

 

L’an deux mil dix-sept, le vingt-trois janvier à 20 Heures 00, le Conseil Municipal de la Commune d’AZE, 

régulièrement convoqué, s’est réuni au nombre prescrit par la loi, dans le lieu habituel de ses séances, sous la 

présidence du Maire, Monsieur Patrick MONIN. 

Étaient présents : Mesdames Alexandra BONOT, Aurore DUTARTRE, Véronique DUFETRE, Michèle MONTANGE, 

Mathilde GAGNY-NOURY ;  

Messieurs Jean-Paul DUFOUR, Daniel BOUCHARD, Christian GENDRE, Daniel BRESSAND, Dany GRANDJEAN, 

Serge THIRARD 

Étaient excusés : Madame Caroline CORREIA, Cécile MARIOTTE, Monsieur Denis FENEON  

Secrétaire de séance : Véronique DUFETRE 

 

Etat civil :  Décès : Maguy, Mélania CURTIL le 21 décembre ; Andrée AUGROS le 09 janvier 
Mariage : Alizée PIPONNIER et Nicolas DAVID le 20 janvier 
 

 
Ajout d’un point au 7bis : bail location de vignes M Blanchard  
 

1. RPI : menace sur un poste d’enseignant 
 

Le 9 janvier 2018, M Le Maire a rencontré le DASEN (Directeur Académique des Services de l’Education 

Nationale) qui a annoncé le retrait d’un poste d’enseignant sur le RPI à la rentrée prochaine. En effet, 

seulement 13 élèves sont prévus pour la rentrée contre 25 départs au collège. Par la voie d’un courrier 

commun avec le Maire de Saint Gengoux de Scissé et le Président du SIVOS, les élus expriment leur désaccord. 

M Le Maire évoque le projet d’un éventuel accueil de familles de migrants avec des enfants scolarisables afin 

d’augmenter les effectifs. La question reste à l’étude.  

Une rencontre avec les équipes enseignantes est prévue jeudi 25 janvier à Saint Gengoux de Scissé.  

 

2. Permis de construire de la future caserne des pompiers 

 

Le PC a été déposé en Mairie le 28 octobre 2017. Le service des Droits des Sols de la MBA qui instruit les 

dossiers a émis un avis défavorable car la construction n’est pas implantée avec un recul de minimum 15 

mètres par rapport à la Route Départementale mais avec un recul de seulement 12 mètres. Le projet étant 

d’utilité publique, le Conseil donne tout de même son accord à cette implantation qui sera dans l’alignement 

de la caserne actuelle. 

 

3. Grottes d’Azé : présentation du projet de bâtiment accueil 

 

Le chantier a commencé, les plans sont consultables en Mairie.  

 

 

 

 



4. Syndicat de cylindrage 

 

Suite à la dissolution du Syndicat de Cylindrage au 1e janvier 2018, le Conseil doit entériner cette procédure 

afin d’acter le reclassement des agents.  

 

5. Proposition de « âges et vie » 

 

La société « Ages et Vie » a démarché la Mairie pour présenter un projet de structure séniors adaptée pour 14 

personnes âgées. Ce projet ne coutera rien à la commune. Une rencontre avec cette société sera organisée 

avec les élus pour discuter de ce projet qui semble rencontrer un intérêt auprès des élus.  

 

6. Boîte à livres 

 

La commune réfléchit à la mise en place d’une boite à livres vers la pharmacie. Le principe étant que chacun y 

dépose des livres et en reprenne en fonction de leurs envies. Les élus seront vigilants à l’état des livres.  

 

7. Viticulture : demande d’une aire de stockage des marcs 

 

M Moreau souhaiterait aménager une aire de stockage de marc vers l’ancienne carrière Route de Vaux. Les 

élus n’y sont pas favorables et préconise de créer une CUMA ou d’adhérer à celle de Péronne.  

 

7bis. Bail de location de vignes 

   

M Jean-Yves Blanchard souhaiterait louer les parcelles B 568-569 située en Chatenay pour une surface de 3440 

m² pour y planter de la vigne. Un bail de 40 ans va donc être signé. Les 3 premières années sont gratuites et 

le paiement commencera à la 4e feuille. Les frais de géomètre pour le bornage seront divisés entre M 

Blanchard et la Commune.  

 

8. Abri à sel 

 

Le Département loue actuellement à la Commune d’Azé un abri à sel, pour les besoins de la Direction des 

Routes et Infrastructures, par un bail de location d’un an, renouvelable dans la limite de trois ans, qui prend 

fin au 28 février 2018. Pour les besoins de la viabilité hivernale, la Direction des Routes et Infrastructures aurait 

besoin de conserver l’utilisation de ce local pendant encore 2 mois. Le Conseil donne son accord.  

 

9. Bulletin municipal 

 

Il est parti à l’impression lundi 22 janvier et sera donc distribué début février dans les boites aux lettres des 

azéens. 

 

10. MBA : montant définitif des attributions de compensations 2017 

  

Lors de sa séance du 14 décembre 2017, le Conseil Communautaire de Mâconnais Beaujolais Agglomération 

a délibéré sur le montant définitif des attributions de compensation au titre l’exercice 2017. Pour la commune 

d’Azé le montant s’élève à 58 768.52€ 

 

 

 



11. MBA : seconde modification des statuts 

 

Le 14 décembre 2017, le Conseil Communautaire de Mâconnais Beaujolais Agglomération a délibéré 

favorablement sur la 2nde modification de ses statuts, harmonisant ainsi les compétences optionnelles et 

facultatives de MBA suite à la fusion de la CAMVAL et de la CCMB. La commune donne son accord. 

 

12. MBA : rapport d’activités 

 

Le rapport d’activités 2016 de la CAMVAL a été reçu en Mairie et est consultable par tout le monde. Il se trouve 

également sur le site de la MBA. 

 

13. Travaux effectués et en cours 

 

La passerelle Rue du Four va être reconsolidée. 

Le chantier des toilettes publiques Teppe Saint Martin continue. 

Les panneaux cassés lors de la soirée Primeurs en bas de la rue Neuve ont été remplacés. 

Les décorations de Noël ont été enlevées. 

L’enfouissement des lignes Route d’Aine continue. Le chantier va être suspendu quelques temps.  

 

14. Au fil du mois 

 Commission communales et intercommunales 

 20/12 : Conseil syndical PETR 

 21/12 : rencontre Crédit Agricole pour prêt école 

 09/01 : rencontre avec le DASEN 

 15/01 : Conseil du Pays d’art et d’histoire.  

 17/01 : Commission communale des impôts.  

 22/01 : Commission finances, CVS des Perrières 

 

 Autres rencontres 

 22/12 : ouverture boucherie 

 06/01 : AG Foire 

 11/01 : vœux du Préfet et du Président du conseil départemental 

 12/01 : vœux de la municipalité 

 15/01 : AG Souvenir Français et Foyer Rural 

 16/01 : Galette des rois 

 18/01 : vœux MBA 

 19/01 : AG Cave et Dériv’chaines 

 20/01 : Translation d’Azé à Lugny de la croix de St Damien réalisée par Michel Bouillot 

 

 

15. Questions diverses 

 Demande CODA 71. Pascal Paire souhaiterait aplanir le dessus du talus vers la carrière sur la 

Route de Donzy (à gauche après la carrière) afin de faire un espace pour le public.  

 Association Patrimoines d’Azé : un concours photo sur le thème « Les Vieilles Pierres 

d’Azé » va être organisé.  



 Foire d’Azé : nouvelle organisation. La Foire aura lieu sur 4 jours (les 3, 4, 5 et 6 août 2018) 

avec un marché nocturne le vendredi soir, une foire commerciale et artisanale le samedi et 

le dimanche et une foire au déballage le lundi. 

 La numérisation cimetière va débuter rapidement.  

 Problème salle des fêtes. A la suite de la soirée des conscrits du 13 janvier, un courrier de 

riverains a été reçu en Mairie. Les conscrits ont été informés de ce courrier et la commune 

sera vigilante aux respects des règles de vivre ensemble.  

 Courriers des conseillers départementaux et du Président du conseil départemental. M Le 

Maire fait lecture d’un courrier de M André Peulet et Mme Catherine Fargeot concernant les 

décisions prises lors des Assemblées départementales des 21 et 22 décembre 2017 et 

notamment la répartition des financements.  

 

16. Tour de table 

Alexandra Bonot a commencé à travailler sur le budget 2018. La commission finances s’est réunie le 22 janvier. 

Daniel Bressand demande si un planning de chantier est établi. Il est en cours d’élaboration par l’architecte. 

Daniel Bouchard déplore le fait que la salle des fêtes était très salle pour l’AG de la Foire qui a eu lieu le 6 

janvier. Le bar de la salle du haut n’est toujours pas monté.  

Jean-Paul Dufour : demande d’une riveraine de la Rue du Lavoir à Chussin qui souhaiterait acquérir une partie 

de la parcelle sur laquelle se trouve le lavoir et qui jouxte sa propriété. Un rendez-vous va être pris. Afin de 

résoudre les problèmes de vols ou de dégradations des biens publics, un appel à témoin est lancé. Tous 

habitant constatant des délits sur la commune est tenu d’en informer la Mairie. 

Christian Gendre annonce qu’un nouveau CA a été élu au sein des Dériv’Chaines. Nicolas Aupoil est le nouveau 

président.  

Serge Thirard rappelle que les négociations avec la MBA concernant le financement des transports méridiens 

des RPI pour la rentrée prochaine est toujours d’actualité. Sachant que la plupart des écoles repasseront à 4 

jours hebdomadaires, des économies importantes vont être faites. Cet argument doit être entendu par la 

MBA. De plus il est rappelé aux automobilistes que les trottoirs du bourg ne sont pas des places de parking. 

Les enfants sont régulièrement obligés de marcher sur la chaussée pour se rendre à la salle des fêtes.  

Aurore Dutartre a assisté à la Commission de Vie Sociale du Foyer des Perrières durant laquelle la fermeture 

du Foyer a été annoncée dans un délai de 3 à 5 ans. Les locaux vont être mis en vente.   

17. Agenda 

 27/01 : Raclette des Anciens Elèves  

 03/02, de 14h à 17h: Portes ouvertes bibliothèque 

 11/02, 17h : Quatuor Saxophones, Salle des Fêtes, Patrimoines d’Azé 

 

 

Tous les points ayant été abordés, la séance est levée à 22h15.  

Prochain conseil le mardi 27 février à 20h00 

 

 


